

～ひだまり～

第2学年だより

第2学年 学年目標

伸ばせ学力 鍛えよ心

第 22 号

移動教室に向けて

予てよりお伝えしています「移動教室」に向けた準備が始まりました。9月10日(月)から12日(水)までの3日間、群馬県利根郡みなかみ町へ学習をしに行きます。この行事を実りあるものにすべく、今週も様々な活動を行いました。



水曜日は“部屋班会議”を行いました。【室長・寝具・保健・入浴・食事】それぞれの係に分かれてリーダーを選出し、仕事内容を確認しました。中学校生活初めての宿泊行事ということもあり、イメージが掴みきれない顔の生徒もいましたが、学年の仲間たちと協力し、声を掛け合いながら頑張る姿を期待しています。



翌、木曜日の5・6時間目には、一般社団法人みなかみ町体験旅行 福田様を講師として呼びして、進路講話をしていただきました。「“旅”とは何か」という問いに、生徒も興味津々でした。そこから「みなかみ町の特色」や「校外学習の意義・心構え」、そして今回の



行事で一番力を入れる「探究学習」について、スライドを用いて説明していただきました。配られた資料に、大切な点を一生懸命書き込んでいく生徒たち。“東京”とはまた違った“みなかみ”の良さを感じ、自分なりに疑問点を見つけ、調べながら考えを深めていく。情報に溢れるこの現代、「調べればすぐに分かること」を超えた先にある「探究」。2年生らしい学習になることを楽しみにしています。



生徒の感想から

- ・「旅行」=行く 「観光」=見る 「旅」=聞いてみる この3つの違いについて知ることができた。移動教室では「なぜ？」や自分の考えを伝えたり、地元の人と楽しみながら交流をしていきたい。
- ・誰かが行動するのを待つのではなく、自分でアイデアを生み出し、実行する、まさに探究はこれからの未来にととても重要だとわかった。
- ・何か課題を解決するときは、一人では解決するのではなく、友達と話し合いをし、知恵と工夫を生かすことで早く、より良い解決策を見つけられることが分かった。
- ・探究学習はネットで調べて出てくることではなく、人の話を聞かないとわからないことが分かった。

本日の「離任式」も、大変素敵なものになりました。次号以降でお伝え出来たら、と思います。

| | 日 | 予 定 |
|-----------------------|-------|-------------------------|
| 今 後 の 予 定 | 17(月) | 生徒朝礼 ①試験勉強 ※水泳指導開始 |
| | 18(火) | 期末考査 1日目(理・英・美) ※給食無し |
| | 19(水) | 期末考査 2日目(国・保体・技家) ※給食無し |
| | 20(木) | 期末考査 3日目(社・数・音) |
| | 21(金) | ⑥みなかみ校外学習準備 |

期末試験への取り組み

各クラス、学級委員と班長が協力をし、学習時間の集計を行って来ています。2年生は「学習の量(時間)」だけでなく、「学習の質(取り組み方)」にも拘っていることと思います。ご家庭でも、励ましのお声掛けをお願いいたします。この結果を踏まえて、夏の三者面談で今後の話ができれば、と思っております。

追伸：敬語のテスト、皆よく頑張りました！改めてこのおたよりを讀むと、「あ、謙譲語だ。」「お、これは尊敬語か？」ってなるんじゃない？誰から、誰への敬意なのか、がポイントでしたね！もしも、二重敬語をうっかり使っちゃってたら教えてください…。